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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
TRIBUNAL ELECTORAL CONFIRMA LOS RESULTADOS DE LA ELECCIÓN DEL AYUNTAMIENTO DE 
HUIMILPAN 
El juicio de nulidad TEEQ-JN-2/2021 fue interpuesto por el Partido Acción Nacional (PAN) en contra de los 
resultados del cómputo y la declaración de validez de la elección del Ayuntamiento de Huimilpan, así como el 
otorgamiento de la constancia de mayoría a la planilla postulada por el Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), actos emitidos por el Consejo Municipal de Huimilpan del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ). El Tribunal Electoral determinó confirmar los resultados de la elección impugnada, toda vez que la parte 
actora no acreditó las violaciones a los principios constitucionales reclamadas en su escrito de demanda, pues las 
pruebas aportadas por el partido actor fueron insuficientes para determinar la materialización de sus agravios; 
además de que el candidato elector no excedió el tope de gastos de campaña. En consecuencia, se confirmó el 
resultado del cómputo municipal, la declaración de validez de la elección y la entrega de la constancia de mayoría 
en favor de la planilla del PVEM, para el Ayuntamiento de Huimilpan. Inexistente la comisión de actos constitutivos 
de violencia política en razón de género, atribuida a la otrora persona candidata a la presidencia municipal de 
Huimilpan. Se dictó sentencia dentro del procedimiento especial sancionador TEEQ-PES-93/2021, mismo que fue 
iniciado con una denuncia contra la otrora persona candidata a la presidencia municipal del Ayuntamiento de 
Huimilpan, por la presunta comisión de actos constitutivos de violencia política en razón de género dentro de la 
campaña electoral, así como la posible culpa in vigilando del PVEM. Primeramente, el Tribunal Electoral determinó 
inaplicar la porción normativa del artículo 232 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, que contempla la figura 
de la prescripción de la facultad sancionadora de la autoridad electoral, pues resulta contraria a las normas 
constitucionales que mandatan el establecimiento de procedimientos especiales sancionadores. Respecto a las 
conductas denunciadas, el Tribunal Electoral determinó que las publicaciones denunciadas que fueron difundidas 
en la red social Facebook dentro del periodo de campañas no actualizaron actos constitutivos de violencia política 
en razón de género, por el contrario, dieron cuenta de una divergencia de posturas y pensamiento dentro del 
debate político, lo que encuadra en la tolerancia que debe existir en la libertad de expresión en redes sociales 
dentro de dicho debate. En consecuencia, se declaró inexistente la infracción atribuida a la persona denunciada, así 
como al partido político denunciado por culpa in vigilando; igualmente, se dejaron sin efecto las medidas 
cautelares. 
 
https://queretaro24-7.com/tribunal-electoral-confirma-los-resultados-de-la-eleccion-del-ayuntamiento-de-
huimilpan/ 
 
MULTAN A PRI POR PUBLICIDAD DE MARÍA ALEMÁN 
El procedimiento especial sancionador TEEQ-PES-57/2021 fue iniciado por la denuncia del PAN, en la que se 
señaló la presunta difusión de propaganda calumniosa, emanada de una nota periodística supuestamente falsa, 
acompañada de un video e imagen fotográfica, atribuida a la entonces candidata a la presidencia municipal de 
Querétaro postulada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y a dicho partido por la omisión del deber de 
cuidado. En cumplimiento a diversa sentencia de la Sala Regional Monterrey del TEPJF, el Tribunal Electoral 
determinó inaplicar la porción normativa del artículo 232 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, que 
contempla la figura de la prescripción de la facultad sancionadora de la autoridad electoral, pues resulta contraria 
a las normas constitucionales que mandatan el establecimiento de procedimientos especiales sancionadores. 
Derivado del estudio de los medios de prueba, el Tribunal Electoral declaró la existencia de las conductas 
denunciadas, pues advirtió que se contó con los elementos que acreditaron la difusión de un video e imagen en 
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medios de información digital y redes sociales como Facebook y Twitter, en donde los denunciados hicieron 
acusaciones directas contra el otrora candidato postulado por el PAN al Ayuntamiento de Querétaro, por la 
supuesta compra de datos de credenciales para votar, así como una entrevista realizada por la entonces candidata 
denunciada en la que emitió acusaciones directas en contra del denunciante por el mismo motivo. En 
consecuencia, y después de la calificación e individualización de la sanción, el Tribunal Electoral impuso a la 
denunciada una sanción consistente en 700 (setecientas) Unidades de Medida y Actualización (UMAS); igualmente, 
en el caso del partido político denunciado, se le impuso una multa equivalente a 1000 (mil) UMAS. Existente la 
infracción consistente en uso indebido de recursos públicos, atribuidos a un servidor público del municipio de 
Amealco de Bonfil. El procedimiento especial sancionador TEEQ-PES-87/2021 fue promovido por la denuncia por 
la presunta violación al principio de imparcialidad derivado de la asistencia a un evento proselitista en favor de la 
otrora candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia municipal de Amealco de Bonfil, atribuida al 
delegado de San Miguel Tlaxcaltepec del referido municipio. El Tribunal Electoral confirmó la existencia de las 
conductas señaladas, pues se acreditó la asistencia de la persona denunciada a un evento proselitista en su calidad 
de funcionario público. Por lo anterior, se determinó que la conducta realizada actualizó la infracción de uso 
indebido de recursos públicos, pues su investidura y actividades como funcionario público son permanentes. En 
consecuencia, luego de la calificación e individualización de la sanción, se vinculó al Ayuntamiento de Amealco de 
Bonfil para que imponga mediante resolución de cabildo debidamente fundada y motivada, la sanción o sanciones 
que resulten procedentes por la infracción cometida dentro de un plazo de seis días luego de la recepción del 
expediente integrado. Existente la vulneración al interés superior de la niñez por la difusión de la imagen de 
menores de edad en propaganda electoral, atribuidos a la otrora candidata a la presidencia municipal del 
Ayuntamiento de Querétaro por el PRI. Se dictó sentencia dentro del procedimiento especial sancionador TEEQ-
PES-105/2021, en el que el promovente denunció la aparición de imágenes de menores de edad sin difuminar 
dentro de publicaciones en las redes sociales Facebook y Twitter, atribuidas a la otrora candidata a la presidencia 
municipal del Ayuntamiento de Querétaro por el PRI, así como al propio partido político por culpa in vigilando. El 
Tribunal Electoral determinó como existente la conducta denunciada, pues derivado del estudio de los medios de 
prueba, se advirtió que la otrora candidata denunciada difundió en sus redes sociales las imágenes de cuatro 
menores, sin difuminar, ocultarlos o sin hacer lo necesario para que no sean reconocibles en cuanto a su imagen, 
vulnerando con ello el interés superior de la niñez. Aunado a ello, la parte denunciada omitió contar con el 
consentimiento de quienes ejercen la patria potestad y la opinión informada de las y los menores que aparecieron 
en las imágenes. En consecuencia, y luego de la calificación y la individualización de la sanción, el Tribunal 
Electoral impuso una multa consistente en 500 (quinientas) UMAS a la otrora candidata denunciada; aunado a ello, 
deberá tomar una capacitación y difusión en materia del interés superior de la niñez. Por otra parte, al partido 
político denunciado se imputó una multa equivalente a 300 (trescientas) UMAS. Sobreseyó medio de impugnación 
al actualizarse la causal de nulidad referente a la inexistencia de hechos. El procedimiento especial sancionador 
TEEQ-PES-142/2021 fue iniciado contra una persona ciudadana por la presunta comisión de actos proselitistas 
que violentaron la normatividad electoral y el principio de imparcialidad por parte de los servidores públicos. El 
Tribunal Electoral determinó sobreseer el procedimiento especial sancionador porque en la denuncia, la parte 
denunciante no atribuyó algún hecho concreto a la persona denunciada, y no obstante que se le requirió para que 
precisara los hechos que le atribuía, o en su caso, señalara a qué otra persona o personas atribuía las conductas 
infractoras, fue omisa al respecto. Se determinó que la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena fue 
omisa en la radicación, tramitación y resolución de un medio de impugnación. El juicio ciudadano TEEQ-JLD-
189/2021 fue promovido por una ciudadana que se ostentó como militante del partido político Morena para 
controvertir diversas omisiones atribuidas a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia del referido instituto 
político, relativas a la falta de radicación, tramitación y resolución de un medio de impugnación El Tribunal 
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Electoral declaró fundados los agravios expuestos por la parte actora, pues de las constancias que obran en el 
expediente, se advirtió que la autoridad responsable fue omisa en tramitar el medio de impugnación conforme a la 
Ley de Medios de Impugnación y no lo remitió al órgano jurisdiccional local, situación a la que se encuentra 
obligada. En consecuencia, el Tribunal Electoral conminó a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de 
Morena para que, en lo sucesivo, observe invariablemente y de forma irrestricta el contenido de las disposiciones 
de la Ley de Medios de Impugnación y respete el derecho a la tutela judicial efectiva de sus militantes; asimismo, 
para no afectar los derechos de la parte actora, la demanda primigenia se turnará a la ponencia que corresponda 
para su debida resolución. Se decretaron medidas cautelares en favor de una persona denunciante en un 
procedimiento especial sancionador iniciado por violencia política en razón de género. El juicio local de los 
derechos político-electorales TEEQ-JLD-193/2021 fue promovido la persona denunciante en un procedimiento 
especial sancionador iniciado por violencia política en razón de género contra las mujeres, en contra de dos 
proveídos emitidos en éste por el Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ). El Tribunal Electoral determinó sobreseer el medio de impugnación respecto a uno de los 
proveídos al haber quedado sin materia, pues no obstante que se requirió a la ahora parte actora que 
proporcionara el domicilio de la parte denunciante dentro del plazo otorgado, ésta ya fue emplazada al 
procedimiento. Por otra parte, en lo relativo a la impugnación del otro acuerdo, el Tribunal Electoral tuvo por 
fundado el agravio relativo a que la negativa de adopción de medidas cautelares infringió el principio de legalidad, 
pues una vez efectuado el análisis del material probatorio, se advirtió que existieron elementos que acreditaron 
que las publicaciones materia de denuncia vulneraron la esfera jurídica de la persona denunciante, aunado a que la 
espera de la emisión de la resolución definitiva del procedimiento especial sancionador podría tornar difícil la 
reparación del derecho que se pretende proteger. En consecuencia, el Tribunal Electoral determinó dejar sin 
efectos el proveído impugnado y decretó como definitivas las medidas cautelares decretadas en el medio de 
impugnación, en que se determinó ejercer la tutela judicial efectiva de máxima protección a la parte actora quien 
se adujo víctima de violencia política en razón de género, y se ordenó a la autoridad responsable tomar las 
medidas necesarias para lograr el retiro de las notas denunciadas. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/multan-a-pri-por-publicidad-de-maria-aleman/ 
 
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera  
TODO QUEDÓ DE ACUERDO A LAS URNAS. Aunque se esperaban modificaciones en los resultados obtenidos el 6 
de junio en los municipios de : Jalpan, Tolimán , Huimilpan , San Juan del Rio y Colón; el Tribunal Electoral del 
Estado de Querétaro, no encontró elementos que dieran pie a una nulidad, al respecto, cabe destacar la postura 
que asumió el presidente estatal del Partido Acción Nacional , Agustín Dorantes Lambarri , quien en incuestionable 
muestra de madurez y respeto a las instituciones, renunció públicamente al fuero federal para dirimir las 
controversias electorales y anunció que al menos en el caso de Colón, no acudirá a la Sala Monterrey , lo cual es de 
reconocerse , no cualquiera , ya ve usted al senador suplente que engañó al IEEQ con que era vulnerable, no más no 
para en la búsqueda del hueso. ¡CANIBALITOS! Si usted quiere aprender sobre conductas tribales, no necesita 
hacer una travesía continental, ni transoceánica ¡Para nada! Solo basta darse una vuelta por las oficinas de 
MORENA Querétaro, hágalo bajo su propio riesgo, vaya armado de paciencia y lleve consigo una bolsa de maní por 
aquello de las malditas dudas, pero, sobre todo, haga de lado todo concepto político y social adquirido. Verá usted, 
en días pasados llego hasta mí, la nómina, si la nómina, no la presunta, ni lo que parece ser, es, y está confirmada, 
de los integrantes del Comité Directivo Estatal, misma que asciende a los 570,000 pesos mensuales, la cual, venía 
acompañada de una serie de juicios ad hominem llenos de sectarismo y estupidez, pero, sobre todo, de mala fe e 

https://queretaro.quadratin.com.mx/multan-a-pri-por-publicidad-de-maria-aleman/
https://plazadearmas.com.mx/author/alejandroolvera/
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inocencia, estos van desde: ¿Por qué cobran? Hasta la absurda afirmación de que ese presupuesto sale de las arcas 
de gobierno del estado, con el fin de establecer el control en las estructuras partidistas a través de la manipulación 
económica de sus dirigentes y así llevar al fracaso a la 4T, poniendo como ejemplo, el resultado en el pasado 
proceso, es en serio, esta vez no hay exageración alguna; lo que no saben estos desnudos e inocentes primates, es 
que en este país, todo aquel que devenga un trabajo tiene derecho a percibir  salario y que el presupuesto del que 
se paga la abultada y neoliberalista nómina partidista, lo otorga el IEEQ y es asignado por ley de acuerdo al 
porcentaje obtenido en el proceso electoral inmediato anterior, no hay sorpresa, no hay fuegos fatuos, el trueno es 
una condición natural, no hay de que sorprenderse, ni porque alterarse; Mauricio Ruiz , Susana Soto, Don Chucho 
Méndez y demás integrantes del Comité Directivo Estatal, no están cometiendo delito o violación alguna, sugiero 
de manera sincera , en particular a mis lectores marrones , cuyos transpersonalismos del pasado les tienen 
aislados de la sociedad moderna ; que en su cueva , cubil u choza, dediquen una pared para escribir mil veces : “Los 
miembros del CDE son amigos , no comida” a efecto y esperanza, de que por medio de la repetición el concepto 
penetre en su hipocampo y acalle sus belicosas pulsiones. (PA 7) 
 
https://plazadearmas.com.mx/kuri-marca-agenda-a-su-estilo-y-lo-hace-bien/ 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
ÁNGEL BALDERAS COMETIÓ VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO: TEPJF 
El presidente del Consejo Estatal del partido Movimiento de Regeneración Nacional y la diputada local Laura Polo 
deberán ser inscritos en el Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política contra las 
Mujeres en Razón de Género, resolvió la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF). Angel Balderas Puga y Laura Polo fueron denunciados por Frida González Loyola, excandidata a diputada 
local para el Distrito I por el mismo partido. La denuncia fue interpuesta por manifestar expresiones, que a juicio 
de la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación “reúnen los elementos necesarios 
para ser consideradas como violencia simbólica que invisibiliza a la denunciante”. El resolutivo fue difundido por 
el periodista Alejandro Olvera en su cuenta de la red social Twitter. Al dirigente morenista se impuso una multa 
consistente en 100 Unidades de Medida y Actualización y a la diputada local una multa de 200 UMAS, además de la 
aplicación “de las medidas de protección y reparaciones integrales”. (ELQNO) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
DEJARÁ AGUSTÍN DORANTES LÁMBARRI PRESIDENCIA DEL PAN 
Agustín Dorantes informó que antes del 1 de octubre dejará su cargo como presidente del Comité Estatal del 
Partido Acción Nacional (PAN), esto para cumplir con su nombramiento como secretario de Desarrollo Social del 
estado en la administración de Mauricio Kuri González. La ley no lo obliga a renunciar, sin embargo, la decisión es 
para que no se malinterprete su trabajo, indicó el panista, al ahondar que también tiene pensado separarse de su 
labor en la 59 Legislatura, aunque la fecha para ello aún está por definirla. (Q, ELQNO) 
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CONFÍAN QUE HABRÁ UNIDAD PARA ELECCIÓN 
Por Karen Munguía 
El cambio de dirigencia nacional del PAN se hará con un proyecto de unidad, como ha ocurrido en procesos 
electorales pasados, confió Felipe Fernando Macías, diputado federal panista. En entrevista, el panista consideró 
que, hasta ahora, han levantado la mano perfiles probados como Francisco Domínguez Servién, Gobernador de 
Querétaro, la exdiputada federal, Adriana Dávila; el excandidato a gobernador de Tabasco, Gerardo Pliego, y el aún 
presidente del partido, Marko Cortés. (DQ 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REZAGO DE 2 AÑOS CON CLASES REMOTAS 
Las clases a distancia por la pandemia de Covid-19 generó rezago educativo correspondiente a 2 años de 
escolaridad, lo que representará en un futuro para estas generaciones 8% menos de en sus ingresos por actividad 
laboral, de acuerdo con una investigación realizada por el Instituto Mexicano para la Competitividad. (DQ 
principal) 
 
N: TURISMO A LA MEDIDA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, aseveró ayer durante la clausura del torneo Internacional de Golf 
“Don Jorge Kahwagi”, que este evento es sinónimo de que Querétaro tiene un turismo personalizado y a la medida 
de cada visitante y se dijo gustoso de sumarse a la premiación del torneo, el cual, añadió́, revela la visión y el 
empuje de Jorge Kahwagi. (N principal) 
 
AM: TRAS 531 DÍAS, ESTUDIANTES REGRESAN A LAS ESCUELAS 
A partir de hoy, se pondrá en marcha la estrategia de la Secretaría de Educación del Estado de Querétaro para un 
regreso a clases voluntario y donde se privilegia la salud y seguridad de la comunidad educativa de cada plantel. 
(AM principal) 
 
PA: REABREN AULAS 924 ESCUELAS 
Con 13 de los 18 municipios en probabilidad de contagio superior al 50 %, este lunes inicia el retorno a clases 
presenciales en los planteles de la entidad.  Así lo refleja el sitio web habilitado por la secretaría de educación 
regresoaclasesqueretaro.com, en donde se puede consultar el comportamiento del virus en los municipios, 
protocolos para el retorno y la lista de los planteles que calificaron para abrir sus aulas. En total, 924 escuelas que 
lograron obtener un dictamen favorable para el regreso a clases, abrirán sus puertas este lunes. 555 planteles se 
concentran en Querétaro, Corregidora, El Marqués y San Juan del Río; 463 son privadas; 346 del sector público; 23 
prepas públicas y 68 privadas, dos universidades públicas y 22 de paga. (PA principal) 
 
EUQ: ESCALAN AGOSTO CIFRAS DE DECESOS Y CONTAGIOS 
En siete días hubo 120 muertos, cuando en todo junio ocurrieron sólo 34 fallecimientos; del 25 al 27 se registraron 
al día más de 670 nuevos casos, de acuerdo con autoridades. (EUQ principal) 
 
CQRO: PRESIDE GOBERNADOR PREMIACIÓN DEL TORNEO INTERNACIONAL DE GOLF DON JORGE KAHWAGI 
Querétaro es sinónimo de un turismo personalizado a la medida de cada visitante, afirmó el gobernador del estado 
Francisco Domínguez Servién, en la premiación del torneo Internacional de Golf Don Jorge Kahwagi. (CQRO 
principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
ASEGURAN NO HABRÁ BONOS A DIPUTADOS 
Las y los 25 legisladores no recibirán un bono legislativo ni compensación al término de su gestión, pues por ley 
únicamente podrán cobrar un finiquito, aseguró Jorge Herrera, diputado presidente de la Mesa Directiva de la LIX 
Legislatura. (DQ 3) 
 
‘PRESIDENTE DEBE HACER SINERGIA CON FUNCIONARIOS’ 
Por Raúl Ríos  
El mayor reto del próximo dirigente estatal del PAN es lograr sinergia con los servidores públicos emanados de 
esta institución para tener mejores gobiernos, indicó el actual presidente del partido, Agustín Dorantes. En 
entrevista exclusiva para este medio, el líder blanquiazul mencionó que su sucesor encontrará un partido unido, en 
el que hubo acuerdos y sinergia. (AM 1 y 22PP) 
 
PEDIRÁ GUILLERMO VEGA LICENCIA PARA PROTESTAR EN CONGRESO COMO DIPUTADO 
Por Rossy Martínez  
Tengo que solicitar licencia el 25 de septiembre para tomar protesta como diputado local; señaló Guillermo Vega 
Guerrero presidente municipal de San Juan del Río, quien agregó, se encuentra analizando diferentes esquemas 
para regresar para entregar la administración a su sucesor Roberto Cabrera Valencia. Vega Guerrero detalló que, 
tiene que incorporarse a la legislatura del 25 de septiembre, sin embargo subrayó, analizar alguna estrategia legal-
administrativa para hacer la transición de presidente municipal a legislador y también concretar la entrega al 
gobierno 2021-2024. “Tengo que solicitar licencia el 25 de septiembre para tomar protesta como diputado, estoy 
analizando diferentes esquemas para ver si puedo regresar para entregar la administración, es un asunto que 
estoy analizando legalmente para ver los plazos, pero aquí estaremos hasta el 25 de septiembre para seguir 
haciendo frente a la responsabilidad”. Memo Vega, quien representará el VIII distrito local, adelantó estar 
interesado en participar en las comisiones de Administración Pública, o Administración y Procuración de Justicia; 
sin embargo, una vez instalado el nuevo congreso dialogará dichas inquietudes con el grupo parlamentario del 
Partido Acción Nacional (PAN). (PA) 
 
SE REÚNE AGUSTÍN DORANTES CON QUERETANAS PARA COMPARTIR SU TRABAJO LEGISLATIVO 
Al destacar la participación de las mujeres por lograr un cambio en Querétaro, el diputado por el 4to Distrito local, 
Agustín Dorantes, encabezó un desayuno con ciudadanas para dar a conocer los resultados de su tercer año de 
gestión en la LIX Legislatura del estado. “Además de estar presente y del trabajo que hicimos en el Congreso, 
también quisimos hacer equipo con quienes son los verdaderos héroes que tenemos en el estado: las ciudadanas y 
los ciudadanos”, indicó. Explicó que dar a conocer a la ciudadanía el impacto que tiene el trabajo legislativo es muy 
complicado, pues al ser la elaboración y reformas de leyes la tarea principal de los diputados, el resultado final es 
realizado por las dependencias, secretarías y organismo, por lo que no es palpable para la gente. (CI)  
 
FORMARÁN FRENTE OPOSITOR 
La idea es trabajar para sumar y no para restar; señaló Marcia Solórzano Gallego al tomar protesta como Diputada 
Federal del II Distrito del Estado de Querétaro, subrayó que estará sumando esfuerzos para una excelente toma de 
decisiones ante la Cámara de Diputados en San Lázaro. La legisladora Solórzano Gallego aseguró sentirse 
satisfecha toda vez que en el Estado de Querétaro el PAN, contendió sin alianza para alcanzar el cargo, como se 

https://plazadearmas.com.mx/author/rossy_martinez/
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hizo en otros estados de la República, sin embargo dijo, que estará haciendo equipo con los partidos del PRI y PRD 
para tomar las mejores decisiones que cambien de manera benéfica el rumbo del país. (ESSJR 3)  
 
RINDEN PROTESTA DIPUTADOS FEDERALES 
Por Enrique Zamudio  
Las y los diputados federales que integran la LXV Legislatura rindieron protesta este domingo en la Cámara de 
Diputados, entre estos los siete legisladores de Querétaro: Sonia Rocha, Marcia Solórzano, Ignacio Loyola, Felipe 
Fernando Macías, Erika Díaz, así como los diputados plurinominales Paulina Aguado y José Báez. Los nuevos 
legisladores federales ejercerán su cargo a partir del próximo 1 de septiembre hasta el 31 de octubre del 2024. (N 
7) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PRESIDE PANCHO PREMIACIÓN DEL TORNEO INTERNACIONAL DE GOLF “DON JORGE KAHWAGI” 
Querétaro es sinónimo de un turismo personalizado a la medida de cada visitante, afirmó el gobernador del estado, 
Francisco Domínguez Servién en la premiación del torneo Internacional de Golf “Don Jorge Kahwagi”. El 
mandatario estatal se dijo gustoso de sumarse a la premiación del torneo, el cual, añadió, revela la visión y el 
empuje de Jorge Kahwagi. (DQ 39D, N 6D, ADN)  
 
ENTIDAD CON CAMAS PARA ATENDER COVID 
En una visita al municipio de Tequisquiapan, el gobernador Francisco Domínguez Servién destacó que en la 
entidad aún existe aforo para atender a las personas infectadas por COVID-19, y anunció que, de acuerdo con los 
indicios, se consideró que la próxima semana comience a verse reflejado una baja en los casos. Además, mencionó 
que hasta el momento 75% de los queretanos mayores de 18 años cuentan con al menos una dosis. (ESSJR 4)  
 
DEJARÁ SEXENIO A NUEVA ADMINISTRACIÓN 35 PROYECTOS DE INVERSIÓN 
Por Andy Martínez  
La actual administración estatal dejará una cartera de 35 proyectos de inversión para que el nuevo sexenio 
continúe su negociación, y, por lo tanto, su concreción. Marco del Prete, titular de la SEDESU, informó que se trata 
de 29 nuevos proyectos y seis ampliaciones, que implican una inversión de 20 mil millones de pesos y la 
generación de ocho mil nuevos empleos.  Señaló que son principalmente de los sectores automotriz, aeroespacial y 
tecnologías de la información.   Añadió que la intención del gobernador, Francisco Domínguez y del gobernador 
electo, Mauricio Kuri es que haya continuidad y no se detengan las negociaciones. (Q) 
 
NOMBRA KURI NOMBRA A MARTINA PÉREZ RENDÓN COMO NUEVA SECRETARIA DE SALUD  
El gobernador electo de Querétaro, Mauricio Kuri, anunció que será Martina Rendón la próxima titular de la 
SESEQ. Kuri González afirmó que este es uno de los perfiles que fueron considerados con mayor cuidado, ya que se 
requiere de una persona especializada en el tema para la toma de decisiones, sobre todo, ante el escenario que hoy 
en día vive el mundo frente a la contingencia sanitaria. “Estamos nombrando a los secretarios para que el gobierno 
no se detenga, por eso es muy importante que empecemos a trabajar de forma muy coordinada entre el gobierno 
saliente y el entrante en algo que es esencial en estos momentos, que es el tema de salud. (DQ 1 y 6, N 1 y 2, AM 1 y 
5, EUQ 1 y 7, CQRO 1 y 2) 
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ENRIQUE TRUEBA, HOMBRE DE CONFIANZA DE KURI PARA LA TRANSICIÓN 
A casi un mes del inicio de la administración de Mauricio Kuri como gobernador de Querétaro, este lunes se 
presentarán las comisiones para el proceso de Entrega-Recepción del Poder Ejecutivo del Estado. El gobernador 
electo confió la coordinación de su equipo de transición en el Contador Público Enrique Trueba Gracián, 
reconocido empresario del estado de Veracruz. Enrique Trueba es socio de auditoría de gobierno en el despacho 
de contadores públicos y asesores de negocios «Trueba Gracian, Altamirano-DFK, S.C.». (ELQNO)  
 
QUERÉTARO Y COREA HARÁN SINERGIA: KURI 
Por Miguel Flores y Haydé Ruiz  
En la búsqueda de hacer sinergia y posicionar a Querétaro en los ojos del mundo, el Gobernador electo, Mauricio 
Kuri se reunió con el Embajador de Corea en México, Suh Jeong-In, con quien acordó ampliar la cooperación en 
materia de tecnología avanzada. Kuri González destacó la importancia de contar con aliados para el fortalecimiento 
de la entidad, pues en el estado se cuenta con mano de obra calificada para el desarrollo de la iniciativa privada, 
aún más en estos momentos en que se requiere de una reactivación económica acelerada. (AM 10 y 11) 
 
LUPITA MURGUÍA DEJA  EL SENADO 
Lupita Murguía, quién fue nombrada recientemente como secretaria de gobierno estatal de Querétaro, ahora que 
de inicio la administración que será encabezada por Mauricio Kuri, acaba de dejar la encomienda de vicepresidente 
del senado de la república. (RQNXN)  
 
EMPRESARIOS RESPALDAN GABINETE DE KURI 
En un encuentro en el que el diputado local presentó su tercer informe de resultados a diferentes presidentes de 
Cámaras y Asociaciones estatales, líderes de la iniciativa privada mostraron su apoyo total y disposición a trabajar 
en equipo con Dorantes Lámbarri y resaltaron sus fortalezas para disminuir la pobreza en el estado. (...) Agustín 
Dorantes solicitará licencia a finales de septiembre cómo diputado local para que a partir de octubre pueda 
desempeñarse como nuevo secretario de Desarrollo Social de Querétaro. (N 1 y 8)  
 
SECRETARÍA DE GOBIERNO CONTINUARÁ COMO COORDINADORA DE COSMOS: JMGT  
Por Francisco Velázquez 
Debido a que la SEGOB es la instancia que hace las relaciones de enlace, facilitación, convocatoria, evaluación y 
vinculación -tanto a nivel estatal como nacional e internacional- del Sistema de Justicia Penal Acusatorio de la 
entidad, denominado Cosmos, permanecerá como coordinadora de este, aun cuando cambie la administración 
estatal. Así lo dijo el titular de la dependencia mencionada, Juan Martín Granados, quien explicó que lo anterior se 
encuentra establecido en la “Ley que crea la Comisión para la Evaluación de la Operación del Sistema de Justicia 
Penal Acusatorio del Estado de Querétaro, denominada ‘Cosmos’”. Abundó en que dicha comisión debe reunirse de 
manera semestral para llevar a cabo una valoración. (CQRO 6) 
 
REGRESAN A LAS AULAS 
Por Daniela Montes de Oca 
Hoy regresan a clases presenciales estudiantes de más de mil 300 escuelas a lo largo de todo el estado; después de 
un año y medio de no tocar las aulas, las instituciones se prepararon para recibir a sus alumnos procurando todas 
las medidas sanitarias; cabe destacar que el Gobierno del Estado ha expresado que el retorno es voluntario y, el 
Comité Técnico de Salud dio a conocer que se cumplen con todas las condiciones para un regreso a clases seguro, 
ordenado y exitoso. (...) La Secretaría de Educación brindó capacitación a las comunidades escolares, directivos, 
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personal de apoyo, profesores y padres de familia sobre los lineamientos del regreso a las aulas, filtros familiares, 
escolares y protocolos de atención a posibles casos sospechosos de COVID-19. Además, todo el personal educativo 
ya se encuentra vacunado con el biológico CanSino. (N 1 y 6) 
 
PODRÍAN CERRAR ESCUELAS SI NO INFORMAN CASOS DE COVID-19 
Si los directivos no notifican un caso sospechoso o confirmado de Covid-19 entre los alumnos de sus escuelas, 
podrían perder el permiso para la actividad presencial y, por lo tanto, cerrar la institución, informó José Carlos 
Arredondo, titular de la SEDEQ secretario de educación en el estado de Querétaro. (...) Para monitorear las 
condiciones de las más de 900 escuelas que obtuvieron un permiso para el regreso presencial a las aulas, es 
necesario que los integrantes de los Comités Escolares hagan presencia (virtual) en las reuniones semanales con 
representantes de la SESEQ y la SEDEQ. (EUQ 1 y 4) 
 
SE PREPARAN MUNICIPIOS SERRANOS PARA EL REGRESO A CLASES PRESENCIALES 
Este lunes 30 de agosto regresarán actividades presenciales un total de 146 escuelas, de los más de 300 planteles 
de educación básica instalados en los cuatro municipios de la zona serrana: Arroyo Seco, Landa de Matamoros, 
Pinal de Amoles y Jalpan de Serra. (...) La SEDEQ pone a disposición de los ciudadanos la página www.retorno 
aclasesqueretaro.com donde pone disposición de los ciudadanos consejos y noticias sobre el proceso, en donde se 
puntualiza que regreso a clases es voluntario y se puede hacer una verificación del semáforo así como el aumento o 
decremento en el número de casos en cada municipio. (ADN) 
  

MUNICIPIOS 
 
RECIBE MUNICIPIO DE QUERÉTARO EL PREMIO A LA GESTIÓN INTEGRAL MUNICIPAL 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, participó en la reunión virtual para la XI Entrega del Premio 
Nacional al Buen Gobierno Municipal, en la que el Municipio de Querétaro obtuvo el Galardón a la Gestión Integral 
Municipal que promueven las más importantes asociaciones e instituciones municipalistas del país para promover 
el mejoramiento de la calidad de vida en las ciudades mexicanas. Señaló que en Querétaro la premisa ha sido que el 
gobierno esté a la altura de las y los ciudadanos, que como una sociedad visionaria, emprendedora e innovadora, 
aspira siempre a vivir mejor, con una vocación de paz, de inclusión y mejor calidad de vida para todas y todos. (DQ 
1 y 2, N 1 y 3, Q, M, IN, ELQNO, CI, ALQRO, ADN) 
 
REGISTRÓ EL MARQUÉS INVERSIÓN HISTÓRICA DE MÁS DE 1,260 MDP 
Como parte de las acciones para resarcir la falta de infraestructura en materia de obra pública municipal, la 
administración encabezada por el alcalde de El Marqués, Enrique Vega, destinó durante los tres años de gobierno 
la cifra histórica por más de mil 260 millones de pesos, logrando consolidar así 266 obras de gran impacto social. 
Al respecto el titular de la Dirección de Obras Públicas Municipales, Abraham Ibarra Villaseñor, detalló que 
durante los tres años de gobierno se trabajó privilegiando los rubros educativos con la construcción de tres 
escuelas, dos jardines de niños y ocho techumbres y techados, así como la infraestructura deportiva, urbanización 
y servicios básicos. (AM 18PP, Q, CI, IN, VI, LDH, ADN) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
RESTAURANTEROS TAMBIÉN SE BENEFICIARÁN CON REGRESO A CLASES 
Por Alejandro Nieto  
La reactivación de la vida escolar genera gran esperanza al sector restaurantero, toda vez que la mayor actividad 
social es un indicador de que podría Querétaro regresar a la normalidad, declaró Octavio Mata, presidente por 
Querétaro de la Canirac. “Empieza a haber mucho mayor movimiento, lo podemos notar desde el tráfico, que se 
empieza a generar un poco más. Cuando ya todas las familias empiezan a hacer una vida un poco más normal y 
empiezan a salir, esto beneficiará a todo el sector”. (Q) 
 
PROTESTAN CIUDADANOS CONTRA VACUNAS Y MEDIDAS SANITARIAS ANTE COVID 19 
Poco más de 50 personas se concentraron la mañana de este domingo en el Jardín Zenea, para protestar en contra 
de las medidas sanitarias y restrictivas ante la pandemia del Covid 19. Con cartulinas, mostraron su descontento 
en temas como el uso obligatorio del cubre bocas, la reducción de aforos y horarios, así como la aplicación de la 
vacuna de manera obligatoria. En su discurso, argumentando una supuesta desinformación y manipulación de las 
autoridades para implementar estas medidas con la población, que, a decir de ellos, atentan contra sus derechos 
civiles. (DQ 4, AM 5, EUQ 1 y 6, Q, ELQNO, EXQRO, ALQRO, M, ADN) 
 
IGLESIA LAMENTA QUE RELAJEN MEDIDAS 
El aumento de contagios en la entidad puede ser debido a la gran movilidad de personas y al relajamiento de las 
medidas, señaló monseñor Martín Lara, vocero de la Diócesis de Querétaro. “El Comité Técnico es el que tiene 
mejor análisis, pero este incremento se relaciona con la movilidad y que nos hemos confiado un poco al decir que 
un gran número de población; relajaron las medidas por la vacunación”, comentó. (DQ 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
Aunque hay autorizadas 924 escuelas para que regresen a clases presenciales este lunes, hay algunas que 
prefirieron posponer algunas semanas e incluso un semestre su retorno, pero aún se desconoce cuántos planteles 
son los primeros en bajarse del retorno gradual. EDUCACIÓN, CLAVE. Urge tener certidumbre en el sector 
educativo y esta semana que inicia se prevé que sea el anuncio del o de la próxima secretaria estatal. A un mes del 
relevo en el gobierno estatal y con temas tan importantes como el regreso presencial a clases en proceso, el 
nombramiento en Educación será más necesario que estratégico. Para el cargo se menciona a la actual rectora de la 
Universidad Politécnica de Querétaro, la abogada Martha Soto Obregón, pero las opiniones dentro del equipo están 
divididas: unos cuestionan su capacidad, otros que sea la esposa de Arturo Molina, director de Cobaq y aspirante a 
un cargo importante en la Secretaría de Gobierno. CONCLUYE DORANTES. Quien hace coincidir a todos es el 
próximo secretario de Desarrollo Social, Agustín Dorantes, pues como dirigente del PAN consiguió una de las 
victorias más aplastantes del partido, ganando casi todo en el estado. Esta semana Dorantes rinde su tercer 
informe de labores como diputado local y dentro de unas semanas más entregará la dirigencia con muy buenas 
cuentas, para integrarse como uno de los personajes más fuertes y de mayor responsabilidad en el gabinete de 
Mauricio Kuri. Con tan alto bateo en los últimos meses, es desde ahora candidateable a varios cargos para el 2024, 
comenzando por la alcaldía de la capital. ¡PASEN AL PIZARRÓN…! Hablando de informes, esta semana comienza 
el desfile de secretarios del gobierno saliente ante el Congreso estatal con motivo de la glosa. Por razones 
sanitarias las comparecencias serán de una hora, por lo que él o la titular de la dependencia tendrá 30 minutos 
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para exponer y la sesión de preguntas y respuestas será de 30 minutos. Concluido este tiempo, desalojarán el salón 
para sanitizar el espacio, por lo que entre comparecencias habrá descansos de media hora. La primera en 
presentarse el 1 de septiembre será Sandra Diez, encargada de Desarrollo Social, y el “suertudote” al que de nuevo 
le perdonaron el trago amargo, pues solo puede informar desastres, es el director del Instituto Queretano del 
Transporte, Alejandro López Franco. SÍ PERO NO. Bajo el liderazgo de Mauricio Ruiz Olaes el partido Morena sigue 
siendo la oposición mentirosa e irresponsable que era con Jesús Méndez, con Norman Pearl o con Carlos Peñafiel, 
pero el colmo es que el engaño ahora es en contra de sus propios militantes. Tan falso como los estudios 
universitarios que decía tener, Ruiz Olaes declaró dijo que el partido acataría y no iba a combatir el fallo del 
Tribunal Electoral para dar la diputación plurinominal local al militante Miguel Arteaga en lugar del externo Juan 
José Jiménez Yáñez, pero acto seguido presentó una impugnación. El caso va más allá de la conflictividad 
postelectoral del partido de la 4T, ya que con las acciones de la dirigencia puede ser afectado un militante fundador 
del partido en Querétaro y beneficiado un externo, ya que se asegura que el ex priista y senador suplente no tiene 
registro. No es la primera ni será la última vez que la dirigencia morena dice una cosa y hace otra. Está el 
antecedente, por ejemplo, de la elección de alcalde de Querétaro donde perdieron por muy amplio margen y hasta 
el candidato Arturo Maximiliano reconoció pronto su derrota, pero igual impugnaron ante el Tribunal Electoral. 
SIGUEN PROGRAMAS. En la capital del estado, a pesar del regreso a clases y la reactivación del Transporte Escolar 
Gratuito, los programas emergentes de transporte surgidos en la contingencia por Covid-19 continuarán en 
operación y, aunque en algunos casos ya cumplieron su utilidad, otros concluirán sus operaciones de manera 
gradual y se informará a los usuarios. Mientras se suspendieron las clases presenciales a causa de la pandemia, las 
unidades de transporte municipal apoyaron a la población con programas como “Acercándote”, además de 
transporte para personal de salud, brigadas de sanitización, beneficiarios de empleo temporal, vigilantes 
ciudadanos, jornadas de vacunación y para distintas acciones emergentes. (DQ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA  
REGRESO A CLASES EL RETO QUE DEBEMOS ASUMIR CON RESPONSABILIDAD. Este lunes, será singular para 
casi todos. Los niños, las niñas, los maestros, las secretarias, los asistentes pedagógicos, los supervisores y los jefes 
de área estarán supervisando el funcionamiento integral del sistema educativo en el estado y en nuestro país. Las 
autoridades educativas hablan de dos filtros básicos. Uno en la familia y el otro en la escuela. En ese ejercicio 
saldrán a relucir las fortalezas y debilidades del sistema. El secretario Carlos Arredondo ha andado muy activo en 
las redes sociales y en los medios de comunicación para insistir que el regreso a clases deberá ser ordenado, 
corresponsable, cauto y VOLUNTARIO en los diferentes subsistemas del esquema educativo para cerrar el paso al 
COVID-19 y actuar con madurez y entusiasmo ante la nueva realidad que nos ha tocado vivir. Veremos de qué está 
hecho el mismo secretario, Arredondo Velázquez y el coordinador de la USEBEQ, Gilberto Alvaradejo, para que 
todo funcione adecuadamente y para que el regreso a la “nueva realidad” sea como se ha planteado desde que 
empezó la pandemia y como lo ha señalado el mismo secretario. Regresarán a clases 346 escuelas de educación 
básica públicas de un total de 2 mil 700 y 463 privadas de cerca de mil escuelas en este nivel. Cabe señalar que la 
mayoría de las escuelas están ubicadas en el semidesierto y en la zona serrana del estado donde hay menor 
posibilidad de contagios. Aquí en la capital, únicamente regresarán 14 de educación básica y 6 de educación media 
con lo que el gran ejercicio de verdad se va a realizar en las escuelas del resto de los municipios. Hay que señalar 
que el total de las escuelas ya entregaron un protocolo aprobado por el comité técnico de salud al que le deberán 
puntual cumplimiento para cerrarle el paso al virus. La pregunta que muchos se hacen es que a un mes de que 
empiece el nuevo gobierno del estado, ¿no sería bueno que ya se estuvieran involucrando quienes van a estar al 
frente de semejante responsabilidad?; ¿O será que quieren comenzar a “trabajar” hasta que les de su 
nombramiento, no vaya a ser la de malas y se queden con las ganas? Y PARA EL SENADO YA SUENAN NOMBRES 
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POR ADELANTADO. Entre los principales actores políticos cercanos al PAN en el estado, ya hay quienes andan 
observando los perfiles posibles para las contiendas en el 2024. Particularmente, en la elección al Senado de la 
República y en la capital del estado que, como usted sabe amable lector, el Senado ha sido, recientemente, la 
antesala “natural” para llegar a la gubernatura. Ahí tiene usted a Pepe Calzada; a Francisco Domínguez y al 
recientemente gobernador electo, Mauricio Kuri González. Aunque, también hay que decir que en el caso de 
Ignacio Loyola no había tenido cargos de elección popular y que Francisco Garrido había sido presidente municipal 
y de ahí gobernador del estado. Ante esa situación, han comenzado a ventilar los nombres de Luis Nava; Felifer 
Macias, Roberto Sosa; Enrique Vega, Toño Rangel el notario, Memo Vega y, dependiendo de cómo salga librado de 
esta confrontación con AMLO, hasta de Ricardo Anaya. Ante estos escenarios, veremos a los alcaldes que le van a 
meter el acelerador hasta el fondo para posicionarse con posibilidades de ganar en el 2024. Para ello van a 
requerir de un buen discurso, de acciones contundentes y de un equipo sólido que los puedan proyectar en esas 
lides. Para la capital del estado hay quienes dicen que podría ser el joven Agustín Dorantes que en su tercer 
informe legislativo anda con todo y luego de que deje el PAN estatal y de que cumpla con la responsabilidad de la 
Secretaría de Desarrollo Social con Kuri, se podría aventurar a otro cargo de elección popular en el estado. Aunque 
falta mucho, lo cierto es que las apuestas están a todo lo que dan para que el PAN, al ser la única fuerza de 
oposición al gobierno federal, pueda afianzar su trabajo político en ese contexto. ¡¡Dicen los que saben, que están 
viendo quién puede dar más de lo que puedan ofrecer!! ¿Será? KURI ACTIVO, MUY ACTIVO EN GRANDES LIGAS. 
Vimos muy activo en la ciudad de México al gobernador electo. Todos sabemos que ese es un excelente camino que 
le servirá para posicionarse frente al presidente y, además, gestionar recursos, proyectos, programas y acciones 
para nuestro estado. Empezó reuniéndose con Olga Sánchez Cordero cuando era todavía secretaria de 
Gobernación. Una mujer fundamental para la 4T que ha estado en el Poder Judicial; en el Poder Ejecutivo y que 
ahora preside el Senado de la República. Ha estado en los más altos niveles en los Tres Poderes del Estado 
Mexicano y eso la convierten en una pieza fundamental que impulsará las reformas al INE y al sector eléctrico del 
país. Escuchó los planteamientos del secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard a quien también se le ven 
patas de gallo para la presidencia en el 2024 y con una excelente relación en la que el funcionario federal reconoció 
los valores y las esencias políticas que ha dado Querétaro a la política de crecimiento y desarrollo. Se reunión con 
el rector de la UNAM, Enrique Graue para hablar de educación y del futuro inmediato de los jóvenes desde la 
perspectiva de Querétaro. De la misma manera, platicó con David Rogelio Colmenares Páramo, Auditor Superior de 
la Federación para hablar de asignaturas fundamentales como la lucha contra la corrupción; la transparencia y la 
rendición de cuentas. Reuniones de grandes ligas además de las que sostuvo con diputados locales electos, con 
alcaldes y alcaldesas que comenzarán a trabajar a partir del 1 de octubre. Estamos exactamente a un mes y lo 
importante es que haya diálogo, respeto, cooperación y ganas de hacer las cosas bien, ha dicho el gobernador 
electo. AFINANDO DETALLES DE LA REFORMA LABORAL EN EL ESTADO. El secretario del trabajo del estado, 
Mario Ramírez anda muy pero muy activo porque la encomienda de que la Reforma Laboral esté funcionando y 
esté perfectamente activa en el estado de Querétaro como se lo ordenó el gobernador Francisco Domínguez. El 
funcionario ya presentó formalmente los avances para la operación del Centro de Conciliación Laboral en el estado 
de Querétaro que va a potenciar las posibilidades de acercar la justicia a quienes así lo reclamen dejando esta 
importante labor al poder judicial del estado. Mario Ramírez quien, por cierto, será oficial mayor con Kuri González 
habló de una inversión de 45 millones de recursos estatales que servirán para la puesta en operación de los 
Centros de Conciliación Laboral de Querétaro y San Juan del Río además de lo que ejercerá el poder judicial quien 
deberá encargarse de la implementación de la Reforma Laboral a partir del próximo 1 de octubre de este mismo 
año. Mario Ramírez, con buenas cualidades para hacer que su visión trascienda y se vuelva una realidad para 
Querétaro aún antes de que termine la actual administración y de que inicie la de su amigo Mauricio Kuri. Que la 
justicia, sea pronta y expedita o no es justicia. ¡¡¡Al fin, abogado!!! VEGA CARRILES, MÁS FUERTE QUE NUNCA. La 
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resolución del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro en favor de Enrique Vega como ganador absoluto e 
irrefutable en la presidencia municipal de El Marqués, lo convierten en un personaje político de grandes vuelos. 
Hay quienes ya lo ven compitiendo por un escaño en el Senado de la República o en el equipo más fuerte del PAN 
rumbo al 2024. Lo cierto es que esta determinación le alejó de quienes creen que con grillas y fantasmas lo pueden 
espantar. Y son aquellos que desde hace muchos años han hecho de estas grillas su modus operandi en aquella 
demarcación. Con la resolución, el intento de Lupe García de negociar un “apoyo” con Vega Carriles se desvanece y 
la que, en su momento, expresó el ahora líder y operador morenista Jorge Lomelí que luego de que su esposa, 
quien es actualmente regidora, pudiera entrar su hijo “Jorgito” a sacar la casta de la familia. Y ya hasta el Gavilán 
que, dicen, anda buscando “acercamientos” para “reconciliarse” con el edil. Se fortalece Vega Carriles y en el tercer 
informe de actividades que recientemente rindió, fue clara su vocación política y esa gran sencillez como ha 
gobernado en El Marqués, para proyectarlo más fuerte que nunca. ¿Será? SEMÁNTICA PRESIDENCIAL. Es muy 
frecuente escuchar del presidente de la República la palabra “Balandronadas” modismo que no aparece en mi 
diccionario, pero que con seguridad algo tiene que ver con balandro: pequeño navío de un solo palo —según el 
diccionario— y que en términos coloquiales se les atribuye a los fanfarrones y presumidos. Pues bien, después de 
ver lo ocurrido en Chiapas hace unos días, en que un grupo de maestros inconformes, para manifestar su disgusto, 
ante la negativa de Andrés Manuel López Obrados de escucharlos, le impidieron continuar para su reunión de 
seguridad y su acostumbrada y muy desgastada mañanera. Fuimos testigos de cómo un disgustado presidente 
acostumbrado a realizar bloqueos y molestias a la ciudadanía exigía respeto y que disminuido, era incapaz de 
dialogar con los maestros que sólo pedían ser escuchados al que solo sabe hablar e imponer su caprichosa 
voluntad. (...) EL SEGUNDO NIVEL. El estilo del nuevo gobernador electo Mauricio Kuri, ha sido de manera inédita, 
no anunciar hasta el primero de octubre o un día antes a su gabinete, sino que, con una forma propia de actuar ha 
venido a lo largo de los meses después de su elección, haciendo las designaciones de que quienes serán su primer 
círculo. En este sentido, solo faltan muy pocos por conocer oficialmente respecto de lo que será el primer equipo 
de Mauricio Kuri. Pero ahora, se mueven las aguas profundas de todo aquello que es la base operativa de la 
administración pública estatal, en donde las autoridades principales carteras son las sub secretarias y los 
directores. En este nivel, hay muchos acercamientos y movimientos. Todo el mundo quiere y además existen 
decenas de compromisos hechos en campaña. No suenan aún los nombres de quienes ocuparán las subsecretarías 
en Gobierno, en Desarrollo Social, Obra Pública, Etc., a pesar de que los grupos internos de esta nueva generación 
gubernamental ya mueven sus hilos para colocar a sus estructuras. El nuevo gobernador elector, sin duda ha 
recibido el beneplácito general en la mayoría de sus designaciones anunciadas, pero debemos decir en realidad, 
que mucho de lo que se mueve en gobierno, está abajo, con sus operadores y ahí, es donde un gobierno prueba su 
eficacia y funcionamiento. Sin dar nombres, ya empiezan a sonar algunas personas, pero nada confirmado. Los 
jaloneos se están dando cada minuto. Pero estando ya casi en septiembre, este proceso se acelerará. Muchos 
quedarán adentro, y otros afueran, con el riesgo de que los que queden afuera, busquen otras opciones políticas. 
Aunque la sensibilidad de puertas abiertas que se mostró en campaña, se espera que ahora se traduzca en espacios 
en el gobierno. "ESTÁS VIENDO Y NO VES". Y aunque el presidente de México Andrés Manuel López Obrador, 
niegue que hay ingobernabilidad en el país y en especial en Chiapas, negarlo, no demuestra nada, y lo comento 
estimado lector, por lo siguiente a AMLO, no es la primera vez que lo detienen y le bloquean el paso, en enero del 
2018 pobladores de las canchas en Chiapas, pincharon llantas a la camioneta de AMLO, en esa comunidad de 
Bachacón de Chiapas, cobran 50 pesos por pasar y a quien no paga se le pinchan sus llantas, como castigo al no 
pago de la cuota obligatoria. (...) TERTULIA. Por diferentes circunstancias la reunión de los Tertulianos se 
desarrolló en un clima londinense, lo que permitió el grito de Don Lupe, cuando dijo será más bien el clima de Pinal 
de Amoles, aunque todos aquellos que de Querétaro solo conocen la carretera 57 de entrada y salida, al margen de 
donde venga del norte al sur o viceversa, pues no han llegado a lo mejor del Estado, acá a la Sierra Gorda. Entrando 
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en materia se comentó que el Gobernador electo, ha dado muestras de querer arrancar su gobierno sin aflojar el 
acelerador, lo que se desprende tanto de sus declaraciones y boletines de prensa en sus nombramientos está 
semana, algunos han sido muy bien recibidos, como el de Joaquín Sanromán como Director de Radio y Televisión y 
de la Dra. Martina Pérez Rendón en la Secretaría de Salud, ambas personas con una amplia trayectoria en la 
materia de su responsabilidad, experiencia, conocimiento y buenos resultados en sus desempeños les avala su 
incorporación al equipo de trabajo de Mauricio Kuri, de varios se conoce menos y de algunos otros al menos 
gozarán del beneficio de la duda. En otros temas se reconoció de que la Pandemia arrojó algunas decisiones 
positivas, por ejemplo que el tercer informe municipal en El Marqués tuvo un sello de austeridad y más allá del 
contenido y su análisis que le corresponde a sus habitantes, se aprecia que no hubo dispendio de los recursos 
públicos en su organización y su difusión, situación que no se puede afirmar en el caso de los informes legislativos 
de más de uno de los diputados locales. Para cerrar la tertulia el Abogado Vicente de Colón dijo que tanto ese 
municipio como el de Huimilpan, se habían resuelto en definitiva a favor del PRI y del PVEM respectivamente, lo 
que significa que al menos en los Ayuntamientos, la población votó diferente a brindarle todo el apoyo a un solo 
partido, quizá por la amarga experiencia de los resultados federales, será motivo de mayor análisis de cuáles 
serían las causas para el voto diferenciado... (N 1)  
 
ASTERISCOS 
UNIVERSITARIOS DE 10 MUNICIPIOS PUEDEN VACUNARSE. A partir de hoy, la Universidad Autónoma de 
Querétaro y la Brigada Correcaminos convocaron a la aplicación de la primera dosis de la vacuna contra la COVID-
19 para la comunidad universitaria mayor de 18 años que aún no se la ha aplicado de 10 municipios del estado. 
Estudiantes de Amealco, Arroyo Seco, Cadereyta, Colón, Jalpan de Serra, Pedro Escobedo, Peñamiller, Pinal de 
Amoles, Tequisquiapan y San Juan del Río, en el Recinto Ferial, ubicado en carretera San Juan del Río 
Tequisquiapan. TOMAN PROTESTA A CANACO CAPÍTULO UNIVERSITARIO DE LA UAQ. Víctor Eduardo Rosas 
Barajas preside la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco Servytur) del estado de Querétaro 
en su Capítulo Universitario UAQ que, junto a su consejo estudiantil, tomó protesta este fin de semana. El Capítulo 
Universitario de la Canaco ServyturUAQ está conformado por jóvenes líderes, proactivos, innovadores y 
comprometidos con la institución y el estado, quienes buscan fomentar una nueva cultura empresarial entre la 
comunidad universitaria y ejecutar un proyecto de aprendizaje práctico con la posibilidad de generar nuevas 
fuentes de empleo para los estudiantes, apegados a los valores de la Cámara. PAGAN MALTRATO ANIMAL CON 
REFORESTACIÓN EN EL MARQUÉS. La Secretaría de Gobierno, a través de la Dirección del Juzgado Cívico en El 
Marqués, en coordinación con el Centro de Atención Animal Municipal (CAAM), realizaron la reforestación de 50 
árboles nativos del municipio de El Marqués, en la comunidad de San José Navajas. El trabajo se realizó con cinco 
infractores por casos de maltrato animal, los cuales fueron sancionados con trabajos a favor de la comunidad. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
GILBERTO HERRERA SERÁ EL PRINCIPAL OPERADOR DE MORENA PARA LA CONSULTA. En Querétaro, nos 
dicen, ya activaron a quienes serán los operadores políticos para llevar al presidente Andrés Manuel López 
Obrador a que gane aquí la consulta a fin de que no se le revoque el mandato. Desde la Ciudad de México se ordenó 
dar la estafeta de esta tarea al exrector de la UAQ y actual senador, Gilberto Herrera, quien, junto con el presidente 
del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas, y el exdiputado, Fernando Islas, integró un equipo con el que se 
ayudará a moverse en tierra con el electorado. Ellos, en pocas palabras, se encargarán de promover entre los 
queretanos que salgan a votar a favor de la continuidad del mandato de López Obrador. TERMINÓ LA ERA DE 
PAULINA AGUADO EN CULTURA. Desde el viernes pasado, nos cuentan, terminó la era de Paulina Aguado al 
frente de la Secretaría de Cultura en el gobierno de Francisco Domínguez Servién. Se va a casi un mes de que 
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concluya la actual administración estatal, debido a que el sábado recibió su acreditación como legisladora federal 
allá en San Lázaro y ayer tomó protesta como integrante de la 65 Cámara de Diputados. Al frente de Cultura, 
todavía no lo hace oficial el gobernador, pero nos cuentan que se queda como encargado del despacho Omar Téllez, 
quien ocupaba el cargo de jefe de la Unidad de Apoyo Administrativo de dicha dependencia. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
RECIBE MUNICIPIO DE QUERÉTARO PREMIO A LA GESTIÓN INTEGRAL MUNICIPAL. Que el presidente 
municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, participó en la reunión virtual para la 11a. entrega del 
Premio Nacional al Buen Gobierno Municipal, en la que el municipio de Querétaro obtuvo el galardón a la Gestión 
Integral Municipal. Dicho premio es otorgado a los proyectos o gestiones integrales más sobresalientes y 
ejemplares a nivel regional de gobiernos municipales en cada una de las 32 entidades federativas del país. “Hemos 
innovado con esquemas de seguridad y prevención, de movilidad, de atención a grupos vulnerables, de obra y 
servicios públicos y de cuidado al medioambiente que conforman una estrategia integral que, me da mucho gusto 
decirlo, está teniendo resultados palpables hoy y demostrará su trascendencia también en el futuro”, dijo al 
respecto Nava Guerrero. INICIARÁ NUEVO CICLO ESCOLAR CON EL PROGRAMA “REGRESA A CLASES CON UN 
ÁRBOL”. Que en el inicio del ciclo escolar 2021-2022 y en el marco del regreso a las aulas a nivel nacional hoy 
lunes 30 de agosto, miles de niñas, niños, adolescentes y jóvenes que retornarán a las aulas en escuelas públicas y 
privadas después de varios meses de recibir clases virtuales debido a la contingencia sanitaria provocada por el 
Covid-19, podrán participar en el programa “Regresa a clases con un árbol”. Las secretarías del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat) y de Educación Pública (SEP) informaron: “Con ello se busca la participación en el 
cuidado del ambiente a través de la germinación de semillas forestales y la plantación posterior de árboles y 
servirá para reflexionar sobre la relación del ser humano con su entorno en el contexto de la pandemia que aún no 
termina”. MANIFESTACIÓN DE IRRESPONSABLES… Que al grito de “No al cubrebocas”, al menos unas 50 
personas lanzaron consignas ayer en el Jardín Zenea en contra del uso de cubrebocas y las medidas sanitarias por 
el Covid-19. Susana Leal, integrante de la organización civil denominada mexicanos por la Verdad, refirió que esta 
protesta buscó concientizar a la población para que deje de usar “bozales”. “Usar el pañal ese genera hongos y 
bacterias (…) y sobre la vacunación, lo único que pedimos es que no se condicione en los trabajos, porque hay 
gente que no se quiere vacunar y lo que pedimos es que no se pida el certificado de vacunación”. ¿Así o más 
irresponsables? (CQRO 2) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
EL INFORME DE MAÑANA. Mañana el presidente Andrés Manuel López Obrador dará cuenta de su 
administración: obra pública... mañana. Seguridad... mañana. Salud... mañana. Control de la pandemia... mañana. 
Juicio a sus hermanos... mañana. Juicio a Ricardo Anaya... ¡hoy, hoy hoy! Ya se volvió́ foxista. (N 1) 
 
VACUNAS Y PROTOCOLOS 
Hoy después de casi 18 meses, las escuelas tendrán nuevamente a los estudiantes. El camino ha sido complicado 
para estudiantes, maestros, directivos, padres de familia y autoridades educativas; la planeación, mucho más. No 
obstante, en este regreso a clases presenciales, debemos tomar como referencia las experiencias de otros países 
que ya han regresado a los planteles educativos. Parte de esa experiencia está basada en dos rubros: el plan de 
vacunación y los estrictos protocolos sanitarios. En un balance equitativo, ambos rubros pueden ser la clave para 
un retorno seguro. Por tanto, además de los esfuerzos que se han realizado desde las autoridades educativas, la 
sociedad en general debe participar activamente en este proceso. Será un regreso atípico sin duda, en el que todo 
será un terreno inexplorado, pero del que se puede aprender. En otros temas, pero aun así relacionados con la 
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salud, ayer el gobernador electo Mauricio Kuri confirmó lo que en el círculo rojo se afirmaba. Martina Pérez 
Rendón, quien funge como directora de Servicios de Salud de la entidad y vocera de la pandemia por COVID-19 en 
Querétaro, será la nueva titular de la Secretaría de Salud. Prácticamente con su nombramiento se encaminará a dar 
continuidad a los esfuerzos en el combate a la pandemia en la entidad. Un gran reto en ciernes en esta materia y en 
otras del sector salud que requiere consolidar una política pública encaminada a tener una sociedad queretana 
saludable. Manténgase informado en amqueretaro.com y en nuestros canales de Telegram y WhatsApp, donde le 
llevamos a usted los pormenores en el ámbito local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM) 
 
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera  
KURI MARCA AGENDA A SU ESTILO Y LO HACE BIEN. Desde el día 7 de junio, en el estado se percibe un 
ambiente político distinto y Mauricio Kuri González, ha contribuido en gran parte a ello; los buenos oficios y 
conocimientos adquiridos en la Ciudad de México al haber sido coordinador de la bancada de Acción Nacional en la 
Cámara Alta y ser de manera tácita, el líder opositor con representación legítima y legal , más importante  del país , 
le ha dado la virtud de leer y hacer política de manera distinta a como se venía haciendo bajo los cánones 
pueblerinos , lo anterior, lo digo sin ánimo de molestar a nadie, aunque si se siente aludido la verdad es que 
tampoco me importa; Kuri rompió el secretismo en el nombramiento de sus colaboradores al ir anunciando cada 
semana a quienes le acompañarán en el gobierno ,permitiéndoles así acoplar el proyecto entrante con el saliente 
de manera extra oficial, priorizando los tiempos para no llegar en frio el 1ero de octubre ; en cuanto a la política 
nacional, ha demostrado que sabe tejer fino y hacer los tinglados necesarios para transitar y construir con el 
gobierno federal; entendiendo perfectamente que “Querétaro no es una isla” , lo cual a veces se olvida a 
gobernados y gobernantes , quizá, producto de la miopía producida por el partidismo , pero bueno; las reuniones 
de Mauricio con Santiago Nieto , Tatiana Clohutier y Marcelo Ebrard , deben dejar claro al círculo rojo “de qué lado 
masca la iguana” ; las señales son claras : Con Santiago, se gesta un interesante proyecto anti corrupción, como ya 
lo había mencionado en otra columna , dirigido a la inteligencia patrimonial, con la Tía Tatis se está viendo la 
estabilidad económica , a través de la atracción de inversión para seguir detonando el “Querétaro Industrial” y con 
el “Carnal Marcelo” se está trabajando la proyección internacional del estado, como punto neurálgico de desarrollo 
para el centro del país. Así que, si usted esperaba ver sangre y patadas entre Kuri y López Obrador, lamento ser yo 
quien apacigüe sus ansias, no pasará, y por favor, no empiece con las boberías de pactos en lo obscurito o teorías 
de la conspiración, simplemente es política de estado, el partidismo se queda en los partidos, el gobernador electo 
así lo entiende. HABLEMOS DE LUIS NAVA. Mientras que el gobernador electo, prácticamente ha “destapado” a 
más de la mitad de su gabinete, Luis Bernardo Nava, ha sido sumamente discreto en cuanto a los nombres de los 
hombres y mujeres que le acompañarán en su segundo periodo al frente de la capital del estado; esto obedece a la 
cautela con la que se están analizando todos y cada uno de los perfiles de su equipo, en un estricto entendimiento 
del quehacer y futuro político de su proyecto. Puede sonarle romántico, pero Luis, carga a cuestas la 
responsabilidad histórica que le fue otorgada en las urnas el pasado 6 de junio al ser el primer presidente 
municipal capitalino en conseguir la reelección inmediata en el estado y hacerlo con amplio margen de ventaja; 
Nava Guerrero va por la consolidación , lo sabe y así se percibe , por lo que difícilmente se dejará presionar por la 
aclamación popular de conocer a los integrantes de su gabinete , así que de la capital, sabremos hasta el 1ero de 
octubre ; aunque por lógica , deducción y resultados en el interinato, puedo asegurar la presencia del hoy síndico , 
Miguel Antonio Parrodi Espinoza ¡Anótele! LENGUAS VIPERINAS. Cuentan que quien echó a andar al hermano del 
exgobernador y hoy diputado federal Ignacio Loyola, para buscar la dirigencia estatal del PAN , fue un inquilino de 
5 de mayo que anda en busca de reintegro , sin embargo, el también hermano del expresidente municipal Roberto 
Loyola, olvida que el panismo no olvida, hace seis años él dijo a los cuatro vientos : “Antes de panista soy Loyolista” 

https://plazadearmas.com.mx/author/alejandroolvera/
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para justificar el apoyo al candidato priista al gobierno del estado , además, en una de esas, se le aparece el diablo 
en motocicleta, que viene de regreso después de haber hecho de las suyas en la ciudad de León. Como siempre, la 
mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! 
Por favor, no me lea. (PA 7) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
CONFÍA EL 68% EN MAURICIO KURI. Confianza. El 68.2 por ciento de los ciudadanos de Querétaro confían en 
que Mauricio Kuri González hará un buen gobierno, de acuerdo con la más reciente encuesta de la empresa 
Demoscopía Digital y reconocen como áreas primordiales de atención la seguridad, economía y salud, en ese 
orden. Aquí los datos. Seguridad: 43.2%. Desarrollo Económico: 20.9%. Salud: 15.6%. Obras públicas: 11.7%. 
Educación: 5.4%. Igualmente se midió la aprobación del gobernador Francisco Domínguez Servién. Aprueba el 
58.7%. Desaprueba: 41.3%. La consulta fue aplicada a 1,063 personas en el Estado de Querétaro el 25 de agosto, 
con un margen de error de más menos 3.9 por ciento. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Aquí entre dos. 
Que el alcalde capitalino Luis Bernardo Nava está rearmando su equipo para el segundo tiempo y es posible que en 
la secretaría de Gobierno nombre a Arturo Molina Zamora. Enhorabuena. -¡PREEEPAREN!- Una más. Como se le 
adelantó aquí el 11 de agosto pasado (“Kuri y su gabinete de equidad”), Martina Pérez Rendón será la secretaria de 
Salud del Estado a partir del 1 de octubre. Así lo anunció este domingo el gobernador electo Mauricio Kuri 
González y está pendiente, entre otros, el de María Elena Soto Vega en Educación. A cargo de mujeres estarán 
algunas de las principales áreas en la próxima administración, incluida la más importante, la de Gobierno, con la 
todavía senadora Lupita Murguía Gutiérrez, además de Marcela Herbert Pesquera en Cultura y Mariela Morán en 
Turismo, Virginia Hernández Vázquez en la de Juventud, Sonia Carrillo Rosillo en la Comisión de Infraestructura, 
Lorena García Acocer en el Instituto de la Vivienda y Ginete Amieva Lavigne en Comunicación Social. Lo de Martina 
Pérez Rendón, hasta ahora directora de Salud, se veía natural porque en esta crisis sanitaria ella ha estado en la 
primera línea de combate. La apoyará Francisco José Rivera Pesquera en la subcoordinación médica. Solo falta 
confirmar en la Secretaría de Educación a María Elena Soto Vega, rectora de la Universidad Politécnica, muy 
cercana a Lupita Murguía. En lo que ve al gabinete estatal, aún está por resolverse la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, fundamental para la gobernanza y la estabilidad social, en donde se maneja el nombre de Ángel Rangel 
Nieves, ex colaborador de Juan Marcos Granados Torres y ex secretario en los municipios de Corregidora, con 
Antonio Zapata y en San Juan del Río con Memo Vega. Otras áreas ya están resueltas: Gustavo Leal Maya en 
Finanzas, Luis Alberto Vega Ricoy en Obras Públicas, Agustín Dorantes en Desarrollo Social, Mario Ramírez 
Retolaza en Oficialía Mayor, Josué David Guerrero, secretario particular y Rogelio Vázquez Mellado como jefe de 
gabinete. Tic tac. -¡AAAPPUNTEN!- En paz. Con la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro a 
favor de Juan Guzmán Cabrera, presidente municipal electo de Huimilpan, prácticamente concluyen las 
controversias entre los partidos políticos derivadas del proceso del pasado 6 de junio, a un mes y un día de las 
tomas de posesión del nuevo gobernador y los 18 alcaldes. Este caso en particular, en donde el Partido Verde le 
gana a Acción Nacional, trae historia. I. Juan Guzmán Cabrera ya había ganado ese ayuntamiento en 2015 con 
Nueva Alianza, pero lo tiraron y se repitió la elección, en donde volvió a participar y luego de que le tiraran un 
cadáver junto a su finca prefirió declinar a favor de la priista Celia Durán Terrazas, triunfadora en la votación 
celebrada en diciembre. II. Seis años después Guzmán Cabrera compite por el PVEM, vuelve a ganar y otra vez lo 
impugnan por presuntas irregularidades en la votación y rebases en los topes de campaña, lo cual no pudo ser 
acreditado por el PAN, de acuerdo con lo informado por el magistrado presidente Martín Silva Vázquez. III. Este 
final ya se preveía, luego de la reunión de Juan Guzmán con el gobernador electo Mauricio Kuri González, el martes 
17 de este mes, acompañados de Lupita Murguía Gutiérrez, próxima secretaria de gobierno. Se supo, desde hace 
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varias semanas, que el futuro mandatario deseaba cerrar ya -políticamente- el tema electoral para ponerse a 
trabajar en acuerdos y consensos a favor de Querétaro. Así se resolvieron Amealco, Colón y, ahora, Huimilpan, 
además de Jalpan, El Marqués y San Juan del Río. Otros asuntos, de menor relevancia, están vivos en la sala federal 
de Monterrey, como el de la apelación del muy impugnado Juan José Jiménez Yáñez, a quien le quitaron la 
diputación local plurinominal para dársela a Miguel Arteaga Chávez, ambos de Morena, en una pugna 
interpartidista que explicamos aquí ampliamente el miércoles pasado y cuya resolución se sale de la voluntad de 
Mauricio Kuri. Ajeno a tales malabares, el próximo gobernador está ocupado en acuerdos locales y nacionales, 
incluso con los más cercanos colaboradores del presidente Andrés Manuel López Obrador, además de avanzar en 
el armado de su gabinete. Doy fe. -¡FUEGO!- Chambista. Ya será tema de la 4-T decidir dónde acomodan al hasta 
ahora suertudo senador suplente JJJ, fiel defensor de la tesis del veracruzano César Garizuieta (a) “El Tlacuache”: 
Vivir fuera del presupuesto es vivir en el error. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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